
令和５年第４回定例会における一般質問の質問者、質問内容は以下のとおりです。 

 

令和５年１２月５日（火）                          

番号 質 問 事 項 要  旨 質問者 

１ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 

自民党政権が進める新自

由主義教育改革による学

校統廃合に反対し、さが

えっ子の輝く未来、明日へ

の希望を実感できる「真」

の学校施設整備について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市内で生活する外国人労

働者へのさらなる支援に

ついて 

(１) 改定案に対し、今回のパブリックコメントで 29 人中

22 人、75％（件数で 128 件中 110 件、86％）が不

安や失望を抱き、多数の反対意見が集中したこと

に対する認識について 

(２) パブリックコメント（意見公募）は、市政に対する重

要な行政参加の手段であり、市民の尊い権利であ

るにもかかわらず、誠意のない事務的な回答に終

始し、市民の貴重な意見を計画に反映しようとしな

い、教育委員会の法令無視について 

(３) 当初計画策定の基となった政策決定のプロセス、

あり方検討委員会答申から計画案決定までの異

常な速さとなった計画審議経過と説明責任につい

て 

(４) 市民の意見を取り入れず、充分な議論を尽くそうと

しない教育委員の責任放棄について 

(５) マンモス中学校の広大な用地を確保するための経

費と事務手続きの時間が浪費され、候補地選定で

様々な利害が生じることについて 

(６) 旧田代小、旧幸生小に加え、白岩小、醍醐小、三

泉小の計５校が、寒河江川左岸から消滅し、市全

体の均衡ある発展が不可能となり、当該地域の衰

退に拍車がかかることについて 

(７) 長時間拘束され、大変不便なスクールバス通学の

精神的苦痛と経済的負担について 

(８) 不便な市内循環バスやＪＲ左沢線通学による精神

的苦痛と経済的負担について 

(９) 統合準備や新たな事務事業による業務量の増大

と教職員の働き方改革に逆行する過重労働の多

発、中途退職増加について 

(10) 市長の政治的判断について 

 

(１) 外国人労働者の生活実態について 

(２) 日本語教育の支援促進について 

(３) 労働法制の遵守及び啓発について 

(４) 国際交流事業の推進について 

10番 

渡 邉 賢 一 

３ 

 

 

 

４ 

寒河江市の今後の道筋

（持続可能な運営）につい

て 

 

子どもたちのすこやかな

成長を目指して 

(１) 市の施設など、今後どのように考えていくのか 

(２) 市の公共財の民間委託、指定管理など、どのよう

な考え方で進めていくのか 

 

(１) 現在の学校の状況について 

(２) 学校施設整備計画について 

７番 

太 田 陽 子 



５ 

 

 

 

 

６ 

寒河江中央工業団地の

状況と市全体の土地利用

計画について 

 

 

寒河江市空き家バンク利

活用リフォーム事業補助

金について 

(１) 山形県内の工業団地の状況について 

(２) 寒河江中央工業団地の状況は 

(３) 第５次拡張について 

(４) 多くの公共施設整備場所について 

 

(１) 利用状況について 

(２) 今後の展開について 

14番 

沖 津 一 博 

７ 寒河江市におけるデジタ

ル技術の活用について 

(１) 電子申請の昨年１年間の利用実績について 

(２) 電子申請の現状と課題について 

(３) 電子申請の利用拡大に向けた今後の見通しについ

て 

(４) 各課での電子申請に対しての対応について 

(５) デジタル地域通貨導入の見通しについて 

３番 

野 口 康 一 郎 

８ 

 

医療的ケア児について (１) 医療的ケア児の現状 

(２) 施設利用回数の決定について 

 ア 審査の基準 

 イ 保護者への配慮 

(３) 通園、通学手段について 

(４) 同年代との交流について 

 ア 現状について 

 イ  交流前の事前学習の必要性 

 ウ  これからの取組 

(５) 一緒に学び通える環境について 

 ア 施設の受け入れ体制 

 イ  将来的な受け入れについて 

(６) コーディネーターの増員について 

５番 

月 光 裕 晶 

  



令和５年１２月８日（金） 

番号 質 問 事 項 要  旨 質問者 

９ 

 

 

 

 

 

10 

寒河江市美術館及び郷土

館の現状と今後の運営に

ついて 

 

 

 

寒河江市消防団の現状と

今後の充実策について 

(１) 寒河江市美術館及び郷土館の活用状況について 

(２) 郷土館の入館料について 

(３) 美術館で所蔵している美術品の現状について 

(４) 各種文化・芸術作品の鑑賞場所・機会の拡大等につ

いて 

 

(１) 消防団ビジョン策定後の入退団による充足率の変化

について 

(２) 広報活動の成果について 

(３) 消防団協力事業所表示制度推進の成果について 

(４) 機能別消防団員（分団）制度の本市への導入につい

て 

11番 

伊 藤 正 彦 

11 

 

 

12 

休牧中の葉山高原牧場

の活用策について 

 

「さがえ未来コンソーシア

ム」について 

(１) 葉山高原牧場の現状と課題について 

(２) カーボン・クレジットを活用した取組の推進について 

 

さがえ未来コンソーシアムの現状と今後の取組について 

２番 

佐 藤 政 人 

13 ワクチン接種について (１) 肺炎球菌ワクチンについて 

 ア 本市の肺炎患者の状況について 

 イ ２回目以降のワクチン接種の助成について 

 

(２) 子宮頸がんワクチンについて  

 ア キャッチアップ接種に対する市長の考え方を伺う 

 イ 接種率は低いと感じられるが、接種率の伸び悩みは

何が原因と考えられるか 

 ウ キャッチアップ接種最終年度に最終期限を知らせる

周知や啓発について 

 

(３) コロナワクチンについて 

 ア コロナワクチン接種の今後の接種継続について 

 イ 感染後の後遺症に悩んでいる人の対応はどうしてい

るか 

12番 

古 沢 清 志 

14 

 

 

 

 

15 

婚活について 

 

 

 

 

インバウンドについて 

(１) 成果連動型民間委託契約の目的について 

(２) 今年度の事業内容について 

(３) 事業の周知について 

(４) 婚活コーディネーターについて 

 

(１) 観光振興計画でのインバウンドについて 

(２) 現地エージェントへの働きかけについて 

(３) インバウンドに関する広域連携について 

16番 

阿 部  清 

16 

 

子供の権利条例 

 

(１) 基本的な考え方 

(２) 本市施策への反映度 

15番 

荒 木 春 吉 

 


